



SHEINBAUM pide a embajador de EU conocer la reforma antes de opinar; es un caso "donde decidimos soberanamente los mexicanos"; no todo se tiene que discutir, dice.

Descarta que afecte inversiones

Claudia a Ken Salazar: "revise bien" la reforma

LA PRESIDENTA electa responde a embajador de EU que enmienda al PJ es una decisión que compete a mexicanos; hay diálogo, pero no tenemos por qué discutir todo, dice

| Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

La Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, pidió al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, "conocer bien" la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) y subrayó que la enmienda es un asunto que sólo le compete a los mexicanos, luego de que el representante diplomático emitió un pronunciamiento en contra de dicho proyecto.

EL DATO

EL DIPLOMÁTICO reviró en entrevista de televisión a Sheinbaum que en su país no se eligen a jueces federales, con excepción de Texas, "pero no es el mejor sistema".

"El diálogo nunca está cerrado, pero hay cosas que nos competen a los mexicanos y hay otras que sí nos competen a la relación; entonces, el tema del Poder Judicial es una decisión soberana del pueblo de México. Si después de eso quieren ver cómo está incorporado en el tratado, con gusto", dijo en conferencia.

La semana pasada, el diplomático estadounidense advirtió que la reforma representa un riesgo para la relación comercial entre ambos países.

"La elección directa de jueces representa un riesgo mayor para el funcionamiento de la democracia en México... Amenaza la histórica relación comercial que hemos construido, la cual depende de la confianza de los inversionistas... Podría hacer más fácil que los cárteles y otros actores malignos se aprovechen de jueces inexpertos con motivaciones políticas", fueron algunas de las declaraciones de Salazar.

En respuesta, ayer, la exmandataria capitalina señaló que, antes de que se emita alguna opinión, se debe conocer la propuesta de reforma e incluso le indicó que puede consultarla en Internet.

Recalcó que el diálogo con EU no está cerrado y, aunque coincidió en que el tema involucra el tratado comercial, descartó que esto atente contra el Estado de derecho y las inversiones.

"Dicen que el Poder Judicial tiene que ver con el tratado; pues obviamente, las leyes, el Estado de derecho, tienen que ver con las inversiones. Pero esta idea de que 'si se eligen los jueces, se va a perder el Estado de derecho', es falsa... Antes de que se opine, es importante que se conozca bien toda la propuesta, está en el Internet, la pueden revisar. Ya se está discutiendo (en la Cámara de Diputados)", mencionó.

Calificó como "absurdo" el señalamiento de detractores contra la reforma, que

acusan que ésta significará crear un ambiente "más autoritario" que el anterior, pues subrayó que, en el modelo vigente, las designaciones dependen de las propuestas que haga la Presidencia. Criticó al actual sistema de justicia por la liberación que se ha dictado para presuntos criminales o las resoluciones que echaron abajo diversas reformas del sexenio.

Recalcó que, a pesar de la estrecha relación entre ambas naciones, ello no implica que cada decisión deba ser consultada.

"Hay casos especiales como Ecuador... pero con EU siempre va a haber diálogo, pero no tenemos por qué discutir todo; hay cosas que son de las mexicanas y mexicanos y se trabajará en el asunto de difundir qué decisión tomamos las y los mexicanos para que se conozca en EU, pero es importante que se difunda qué es lo que se está planteando. Es una decisión bien trabajada", insistió.

Negó que este hecho implique cambios en la relación con el embajador.



“ EL DIÁLOGO nunca está cerrado, pero hay cosas que nos competen a los mexicanos. El tema del PJ es una decisión soberana. Si después de eso quieren ver cómo está incorporado en el tratado, con gusto”

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta electa



“ DIÁLOGO siempre debe haber; el asunto es que los temas relacionados con México nos corresponden a nosotros. No pueden venir extranjeros a tratar asuntos que sólo corresponden a los mexicanos”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México



Foto: Cuartavice

EL PASADO 22 de agosto el embajador de EU en México, Ken Salazar, criticó en conferencia la propuesta de reforma.